

宗教座談

不
可
棄
生

・宗教座談 不可棄生

▼シユラインエルマツヘルは、たゞひに神論は疑問であつても、宗教は事實であるといふ意味のことと言てゐる。宗教が現代の人心を支配し諱化し統一してゐる事實は、誰もこれを奈何ともしがたいのである。

▼その中でも私はローマカトリックが最も力強く、廣く、深く人心を支配してゐると思ふ。この事實は誰も否定することはできない。

▼ある人はローマカトリックの支配してゐる階級は極めて無智な、低い階級のものばかりだといふ、又彼の教は迷信に過ぎないといひ、時勢におくれてゐるといふ。

▼元よりその點はある。然し實際に人間社會の生活を支配してゐるのはこの數多き低級なる人々であることを知らねばならぬ。米國の政治は大統領がしてゐるのではなくて、モップ(衆思)がしてゐるのである。

▼且つ又ローマカトリックを以て迷信といふならば、新教も迷信たるに於て之に劣りはせぬ。これは五十歩を以て百歩を笑ふものである。

▼そもそも宇宙の外に超越的唯一神があつて、それが我々の善惡禍福を支配してゐるものであるといふやうな、ヘブライの神話に過ぎざる、荒誕なる造物主説が、科學的、批判的精神の盛なる現代人に何の權威があらうか。

▼科學に依て虐殺されたるこの神様を現代に活かさうとする點に於てその迷信たることは、舊教も新教も同じことである。時勢におくれてゐることは兩者とも同じである。

▼新教徒が舊教を迷信であるといひ、舊教徒が新教を以て異端邪教であるといふのは、皆、宗教派説偏見に因はれたるよまび言であつて、白人種が有色人種を人に非すといふのと少しも變らない。

▼と言つて私はこの二教を以つて同じことである。時勢におくれてゐることは、兩者とも同じである。

■新教徒が舊教を迷信であるといひ、舊教徒が新教を以て異端邪教であるといふのは、皆、宗教派説偏見を歐米の社會に生の上で、歐米の、歐米の、歐米の、歐米の法するであらう。歐米の、歐米の、歐米の、歐米の、歐米の、歐米の法。

▼ 然しもしこの二教の中、どちらが最も歐米人士の實生活を支配してゐるかと言へば、數に於て、廣さに於て、深さに於て、舊教の方が優つてゐるであらう。歐米から舊教の現実上の力を除き去らることは、恐ろしい事である。

▼ 但し宗教上より或は比較宗教學上より、新舊兩教いづれが優るかといふやうな事は、馬と豚と人間にどちらが必要かといふやうな問題でこれは立脚點の相異だけのことである。兩教ともに科學的批判的精神の洗禮を受けたる吾等の中心生活には何等の深い交渉はない。

▼ こういふ宗教の滅亡期が來た

のかといふ人があるかも知れぬが、さうではない。そもそも宇宙を超越した唯一神があつて、我等の善惡禍福を司つて居るといふやうな、二伯千年前の神話が存在しなければ、即ち有神論が行はれなければ、宗教がの亡びるなどといふやうな、宗教と言臣へば、すぐ神様を連想するやうな妄想家の多いには困るのである。釋迦是は三千年前に無神論を説いた。原始佛教は無神論から出發して居る。佛に教説派の中、キリスト教に似たる一神教を説く宗派もあるが、それも皆迷信である。

▼神さまはなくとも宗教は「ひな」思想家が多いには困るのである。釋迦是は三千年前に無神論を説いた。原始佛教は無神論から出發して居る。佛に教説派の中、キリスト教に似たる一神教を説く宗派もあるが、必ず無神論から出發するであらう。

所なきは、自國政府は、動亂に於て既に義務の不履行を敢行して居ると断り得る。不履行の事実を認めざれば、假定して商法の規定あり、即ち政府の命令以上に於て軍隊又は戦闘中の軍隊の行為をなしたる者に對する事は得ざるものである。

肥料◆

著作に最有効の肥料
たします。そして該肥
日本人農業者諸君の
受け大効果を擧げ得
御座います。

御申越次第無代進呈——

DADE ADUBOS TUNA LTDA.

Rua Vista No. 21 loja

xa Postal, 1002.

São Paulo

ゴルツ、エルネマン及びイカ
エルネマンカメラは廿七針
五十六針及び百針等種々
及眼鏡及望遠鏡
ハ、バイエル、ゴルツ等優良會
真機用品一切取揃
現像作業は迅速に
して完全
各種眼鏡類
一度弊店にお立寄
を願ひます

サンパウロ市ル・ア・ヨンデ・デ
サルゼーダス 六十九番
電話セントラール六一二三六番

中矢商店

K.NAKAYA
Rua C. de Sarzedas, 69 S. Paulo :

